

Marbella, September 2025

MONATSBERICHT



WIR STARTEN UNSER FREIWILLIGENPROGRAMM MIT RÜCKENWIND!



Am Dienstag, den 16. September, nahmen wir unsere Naturschutzaktivitäten in den Dünen wieder auf. Nach dem Sommer haben sich invasive Arten stark ausgebreitet, und wir müssen schnell handeln, um die einheimische Flora zu schützen.

Jeden Dienstag arbeiten unsere Freiwilligen daran, invasive Pflanzen auszurotten und die Dünenlandschaft zu säubern, um so zum Erhalt dieses wertvollen Ökosystems beizutragen. Dies ist nicht nur eine notwendige Arbeit für die Natur, sondern auch eine Gelegenheit, einen Vormittag im Freien zu verbringen, zu lernen und im Team zusammenzuarbeiten.

Wir arbeiten weiterhin von 9:00 bis 11:00 Uhr, um die heißesten Stunden zu vermeiden.

Wenn Sie Teil dieser Erfahrung sein und Ihren Beitrag zum Küstenschutz leisten möchten, schreiben Sie uns an asociacion@produnas.org oder comunicacion@produnas.org, und wir geben Ihnen alle Informationen.

DIE NATUR BRAUCHT UNS!

Beseitigung von Gegenständen und Müll im Naturschutzgebiet- Dünen von Marbella

Dank der Meldungen der Anwohner und des schnellen Handelns der Stadtverwaltung konnten Gegenstände und Müll (Strandstühle, Plastik, Holz, eine Matte und andere Gegenstände), die an verschiedenen Stellen in diesem geschützten Bereich des im Ökologischen Reservat – Dünen von Marbella gelagert worden waren, entfernt werden.

Wir von ProDunas Marbella danken der Stadtverwaltung für ihr schnelles Handeln, das die Zerstörung dieser wertvollen Naturlandschaft verhindert hat.

Wir bekräftigen unser Engagement für den Schutz des Naturschutzgebiets Dünen von Marbella und fordern alle Bürger auf, weiterhin alle Handlungen zu melden, die die Gesundheit unserer Dünenökosysteme gefährden. Nur durch das Engagement aller können wir sie erhalten und schützen.

Der Schutz der Natur liegt in der Verantwortung aller: Jeder Beitrag zählt, um unsere Dünen sauber und lebendig zu halten.



Das Schuljahr 2025/2026 startet mit neuen Umweltbildungsaktivitäten

ProDunas Marbella begrüßt das neue Schuljahr mit einem überarbeiteten Programm, das Tausenden von Grund-, Mittel- und Oberstufenschülern das Naturerbe unserer Küsten- und Dünenökosysteme näherbringt.

In diesem Jahr haben wir einzigartige Aktivitäten, Mitmach-Challenges und Aktivitäten mitten in der Natur vorbereitet:

- Grundschule: Erkundungsspiele, Strandreinigungen, Feldtagebücher und Aktivitäten zur Bestimmung von Flora und Fauna.
- Mittelstufe: Lehrpfade mit sensorischen Stationen, Analyse von Umweltgefahren und Aktivitäten zur Brandverhütung.
- Oberstufe: Projekte zur Ausrottung invasiver Arten mit koordinierter Aufzeichnung und einer Fotosafari mit Schulwettbewerb.

Darüber hinaus kombinieren wir weiterhin Vorträge in Bildungszentren mit Ausflügen zum Naturdenkmal “Dünen von Artola” und zum Ökologischen Reservat-Dünen von Marbella, sodass jeder Schüler nicht nur im Unterricht, sondern auch im direkten Kontakt mit der Natur lernen kann.

Mit mehr als zwanzig Jahren Erfahrung im Dünenschutz setzen wir uns weiterhin dafür ein, dass neue Generationen die Artenvielfalt an der Küste Marbellas verstehen, respektieren und schützen.





WIR HABEN ES GESCHAFFT!

Die Düne Calahonda ist nun bereit und kann in das Ökologische Reservat-Dünen von Marbella aufgenommen werden.

Es ist eine große Freude für ProDunas Marbella, ein so wunderbares Team von Freiwilligen zu haben, die unverzichtbar sind, um das Schilfwachstum in den verschiedenen Dünenökosystemen in Schach zu halten.

Wir senden eine herzliche Umarmung und tausend Dank an unsere treuen Begleiter im friedlichen Kampf gegen invasive Arten.

Vorsicht vor der Orientalischen Hornisse (*Vespa orientalis*)



Unsere Freiwilligen haben in Calahonda ein Hornissennest entdeckt. Wir möchten zwischen der Orientalischen und der Asiatischen Hornisse unterscheiden:

Größe: Die Asiatische Hornisse ist größer, ihre Königinnen sind bis zu 3,5 cm groß, ihre Arbeiterinnen 2,5 cm. Die Orientalische Hornisse ist kleiner, ihre Königinnen messen zwischen 2,5 und 3,5 cm.

Thoraxfarbe: Die Asiatische Hornisse hat einen komplett schwarzen Thorax, die Orientalische Hornisse einen gelb-schwarzen.

Beine: Die Beine der Asiatischen Hornisse sind dunkel mit einer gelben Spitze, die der Orientalischen Hornisse gelb.

Abdomenfarbe: Die Asiatische Hornisse hat einen braunen Hinterleib mit einem orangefarbenen Segment, die Orientalische Hornisse einen gelb-schwarzen.

Diese Unterschiede sind wichtig für die korrekte Identifizierung und Bekämpfung dieser Wespen, insbesondere in Umgebungen, in denen sie Probleme verursachen können. Orientalische Hornissen sind ein Hauptschädling der Honigbienen (*Apis mellifera*) und greifen Bienenvölker an, um an Honig und tierisches Eiweiß zu gelangen.

Wir bei ProDunas Marbella schützen und verteidigen seit über 20 Jahren die Natur entlang unserer Küste. Wir arbeiten auch daran, das Bewusstsein zu schärfen und Maßnahmen gegen invasive Arten wie die Orientalische oder Asiatische Hornisse zu ergreifen.

Wenn Sie ein Wespennest finden, versuchen Sie NICHT, es selbst zu entfernen. Rufen Sie ProDunas Marbella an: Wir setzen uns mit den zuständigen lokalen Behörden in Verbindung, um eine sichere Entfernung sicherzustellen.

Ihre Meldung kann dazu beitragen, die Ausbreitung dieser Arten zu stoppen und sowohl Menschen als auch die Artenvielfalt zu schützen.

Strandreinigung und Dünenschutz mit Gästen des Kimpton Los Monteros Marbella Hotels

Am Dienstag, 23. September verbrachten wir einen ganz besonderen Tag mit einer Gruppe von Gästen des Kimpton Los Monteros Marbella Hotels.

Wir begannen die Aktivität am Pool des La Cabâne Clubs und spazierten anschließend am Strand entlang, säuberten den Strand und sammelten Müll ein. Dabei sprachen wir über den biologischen Reichtum unserer Küste, Projekte zum Schutz von Meeresschildkrötennestern, die Bedeutung der *Posidonia oceanica* und die Bedrohung durch die invasive Alge *Rugulopteryx okamurae*.

Die Teilnehmer konnten die Flora und Fauna des Ökologischen Reservats-Dünen von Marbella entdecken und die Arbeit unserer Freiwilligen aus erster Hand kennenlernen. Die Aktivität endete an der Düne La Adelfa, wo alle an Naturschutzmaßnahmen teilnahmen und die Dynamik dieses wertvollen Ökosystems kennenlernten.

Vielen Dank an das Kimpton Los Monteros Marbella Hotel für die Förderung des Umweltbewusstseins seiner Gäste und die damit verbundenen Beiträge zum Schutz unserer Küste.



Wir waren mit Jesús Jaén

Wir waren mit Jesús Jaén bei RTV Marbella, um alle Neuigkeiten zum Dünenschutz 2025-2026 zu teilen.

Wir sprachen über die Rückkehr des Dienstags-Freiwilligenprogramms, in dessen Rahmen wir uns weiterhin für die Ausrottung invasiver gebietsfremder Arten einsetzen, die sich nach dem Sommer erneut in unseren Dünenökosystemen ausgebreitet haben.

Unsere Dozenten stellten außerdem die neuesten Entwicklungen unserer Aktivitäten mit Bildungszentren vor:

- Praktische Übungen in den Dünen, bei denen die Schüler lernen, wie man mit Werkzeugen invasive Pflanzen wie Schilf und Mittagsblume entfernt.
- Vorträge und Workshops in Schulen, angepasst an die jeweilige Bildungsstufe, um die Flora, Fauna und Vögel unserer Küste zu entdecken.
- Neue dynamische Materialien wie Aufkleber, Spiele, Zeichnungen und Quizze, die den Kleinen Spaß machen und gleichzeitig lernen lassen.

Mit diesen Initiativen möchten wir Schüler befähigen, wahre Wächter der Dünen zu werden und mehr Bürger dazu ermutigen, sich für dieses wertvolle Naturerbe einzusetzen.

Link zum Interview: <https://youtu.be/gdlpJXJQDB4>



WIR SEHEN UNS IM OKTOBER

ASOCIACIÓN
ProDUNAS
MARBELLA

